



9./10. Juni 2017:

Spielend integrieren – mehr als ein Kinderspiel!?

■ Neben den grundsätzlichen Herausforderungen im Umgang mit den Flüchtlingen rückt mehr und mehr das Thema Integration in den Mittelpunkt. Wie kann Integration erfolgreich mit den Flüchtlingen, aber auch mit den Anwohnern und Anwohnerinnen gemeinsam gestaltet werden? Wie kann ein gutes nachbarschaftliches Miteinander, das Verständnis für unterschiedliche Kulturen, gemeinsame Interessen und die Vermittlung regionaler Lebenswirklichkeit begleiten?

■ Mit dem Spielplatz »Am Erlengrund« ist für Barth ein schon seit ca. 10 Jahren eingefordertes Projekt in Erfüllung gegangen. Schon damals fehlte ein Spielplatz für die Kinder vor Ort. Die Rahmenbedingungen im Wohngebiet haben sich gewandelt. Durch die Unterbringung von Flüchtlingen mit Kindern ist zusätzlicher Bedarf entstanden. Nun gilt es diesen Spielplatz als Ort der Begegnung für Jung und Alt zu etablieren. Das ist eine Herausforderung und es ist auch eine Chance für Barth.

■ Erfolgreiche Integration setzt idealerweise schon bei den Jüngsten an und sie setzt auf eine natürliche, im Alltag eingebundene Begegnung zwischen den Flüchtlingen und den Anwohnern. Wir wollen mit dieser Veranstaltung das Bewusstsein verdeutlichen, dass Integration kein automatischer Selbstläufer ist und offen über Möglichkeiten und Grenzen des Spielplatzes als Integrationsort diskutieren und gemeinsam Ideen für eine erfolgreiche Umsetzung entwickeln.

Dazu laden der Verein Willkommen in Barth e.V., die WOBAU Verwaltungen und Dienstleistungen GmbH, und das Forum 65+ alle Interessierten und Engagierten aus der Region ein!

Fachforum und Kinderfest am 09. und 10. Juni 2017 in Barth
in den Räumen der Lebenshilfe Barth e.V. und auf dem Spielplatz »Am Erlengrund«



Öffentliches Forum & Stadtteilfest

Programm

Freitag, 9. Juni 2017

Ab 17:00 Uhr: Eröffnung öffentliches Forum

17:00 Uhr: Begrüßung

Dr. Stefan Kerth, Bürgermeister der Stadt Barth, Integration und Kinderfreundlichkeit in Barth.

17:20 Uhr: Einführung

Götz Lehmann, Forum 65+; Arbeit und Leben MV und Reinhard Marx, Willkommen in Barth e. V.

17:25 Uhr: »Integration im ländlicher Raum – Herausforderung und Chance«

Thomas Heppener, Abt. Leiter Demokratie leben, BMFSFJ angefragt

17:45 Uhr: Integration braucht einen Rahmen – und Begleitung

Ulrike Seemann-Katz Flüchtlingsrat MV

18:10 Uhr: Kinderfreundliche Kommunen – mehr als ein Imagefaktor

Heide-Rose Brückner, Kinderfreundliche Kommunen/ Unicef

18:40 Uhr: Mobile Spielangebote

Thomas Wodzicki, Akademie Remscheid/Bundesverband der Spielmobile

19:00 Uhr: O-Ton mit Geflüchteten Kindern wohnhaft am Spielplatz

19:10 Uhr: Gesprächsrunde und Diskussion

Anmeldung

bitte bis zum Dienstag, den 6. Juni 2017, bei:

Alenka Baerens, Forum 65+

Arbeit und Leben e.V. Mecklenburg-Vorpommern,
Dr. Külzstr. 18, 19053 Schwerin

E-Mail: baerens@arbeitundlebenmv.de

Tel.: 0385-6383293

www.forum65plus.de



Der Integrationsspielplatz in Barth: Spielerisch integrieren – eine Chance für Kinder und Erwachsene

19:50 Uhr: Sammlung Themen zum Spielplatz (für und wider Erfahrungen und Perspektiven)

Abendessen/Ausklang

Sonnabend, 10. Juni 2017

15:00-20:00 Uhr: Stadtteilfest auf dem WObAU-Gelände am Dschungel-Spielplatz »Am Erlengrund«
Willkommen in Barth e.V.



Wo: Barth-Süd

Wann: 9./10. Juni 2017

**WObAU-Gelände am
Dschungel-Spielplatz**

**Zugang: Erich-Weinert-Straße
(neben der Kita)**